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Aos trinta e um do mês de maio de dois mil e dezenove, na Sala das Sessões da Câmara Municipal 

de Capanema, situada na Rua Djalma Dutra, número cento e um, Centro, às nove horas, horário 

regimental, realizou-se a décima sétima Sessão Ordinária do Quinta Período Legislativo da Décima 

Oitava Legislatura, sob a presidência do Exmo. Senhor Vereador Pedro Paulo Leão da Silva. O 

Exmo. Senhor Presidente em exercício, o Sr. Vereador Hélio Rosário de Carvalho, saúda as pessoas 

presentes. Em seguida, convoca a “ad hoc” o Sr. Vereador Jetro Lima dos Santos para secretariar 

a sessão. A seguir, convoca o respectivo Vereador para fazer a chamada nominal dos Senhores 

Vereadores: Antônio Manoel do Nascimento, Edson Luís Maciel da Silva, Eliane de Matos Leal, 

Francisco de Oliveira e Silva, Gerson da Silva Serra, Hélio Rosário de Carvalho, Jetro Lima dos 

Santos, Katiuscia Batista de Souza, Luiz Gomes de Oliveira, Manoel Ximenes Araújo, Messias 

Araújo da Silva, Paulo Alexandre Paradela Hermes, Pedro Afonso K. Ribeiro Lopes (falta 

justificada), Pedro Paulo Leão da Silva e Rubens Oliveira Ancelmo. Havendo quórum, declara, em 

nome de Deus, aberta a presente Sessão Ordinária. Convoca o Sr. Vereador Paulo Alexandre 

Paradela Hermes para fazer a leitura da bíblia sagrada. O Sr. Vereador Rubens Oliveira Ancelmo, 

vice presidente da Casa, assume a Presidência. A seguir, o Exmo. Senhor Presidente em exercício 

pede ao Senhor Vereador Hélio Rosário de Carvalho, 1º secretário da Casa, para fazer a leitura do 

expediente encaminhado à Mesa Diretora, e o mesmo fez na ordem a seguir: PEQUENO 

EXPEDIENTE: OFÍCIO Nº 1026/2019 – PREFEITURA MUNICIPAL DE 

CAPANEMA/GABINETE DO PREFEITO – Encaminhando a Lei nº 6.424/2019 – que 

“Autoriza a abertura de crédito adicional especial ao Orçamento Anual do Município de Capanema 

para o exercício financeiro de 2019 e dá outras providências”, devidamente sancionada. OFÍCIO 

Nº 092/19 – GAB. – SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE – Encaminhando o Relatório de 

Gestão do 1º quadrimestre de 2019, referente às ações de saúde desta Secretaria, para conhecimento 

de Vossas Excelências. OFÍCIO Nº 003/19 – GABINETE DO VEREADOR RUBENS 

OLIVEIRA ANCELMO – Solicitando ao Presidente do Poder Legislativo Municipal, a retirada 

do Projeto de Lei nº 001/2018 – que “Revoga a Lei Municipal nº 6.304/2011, disciplina, moderniza 

e regulamenta o serviço de transporte individual remunerado de passageiros em motocicletas – 
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Mototaxi – no âmbito do Município de Capanema, em conformidade com as Leis Federais 

12.009/2009 e 9.503/2007”. OFÍCIO CIRCULAR Nº 069/19 – 3ª Seção/11ºBPM – COMANDO 

DE POLICIAMENTO REGIONAL VII/ 11º BPM-CAPANEMA – Informando que o TEN. 

CEL. Fábio José CARMONA dos Santos, assumiu o novo Comando do 11º Batalhão de Polícia 

Militar, com sede em Capanema. REQUERIMENTOS/PROJETOS:  PROCESSO Nº 007/2019 

- PROJETO DE LEI Nº E - 008/2019 – que “Revoga a Lei Municipal nº 6.304/2011, disciplina, 

moderniza e regulamenta o serviço de transporte individual remunerado de passageiros em 

motocicletas – Mototaxi – no âmbito do Município de Capanema, em conformidade com as Leis 

Federais 12.009/2009 e 9.503/2007”. De autoria do Poder Executivo Municipal. PROCESSO 

INTERNO Nº 015/2019 – POJETO DE LEI Nº 007/2019 - QUE “Confere ao ‘Jornal de 

Capanema’, a Honraria do Título de Barão de Capanema". De autoria da Exma. Sra. Vereadora 

Eliane de Matos Leal. REQUERIMENTO Nº 010/2019 – DO EXMO. SR. VEREADOR 

RUBENS OLIVEIRA ANCELMO – Solicitando a redução de interstício do Processo nº 

007/2019 – Projeto de Lei nº E-008/2019 - que “Revoga a Lei Municipal nº 6.304/2011, disciplina, 

moderniza e regulamenta o serviço de transporte individual remunerado de passageiros em 

motocicletas – Mototaxi – no âmbito do Município de Capanema, em conformidade com as Leis 

Federais 12.009/2009 e 9.503/2007”. REQUERIMENTO Nº 09/2019 – DO EXMO. SR. 

VEREADOR MANOEL XIMENES ARAÚJO – para que seja oficiado ao Excelentíssimo 

Senhor Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito Municipal de Capanema, reiterando requerimento 

nº 003/2018, que acione a Secretaria Municipal de Obras para efetuar a recuperação e pavimentação 

ou empiçarramento da 9ª Travessa (do lado esquerdo e direito da PA Capanema-Salinas) com 

colocação de tubos, onde se fizer necessário, bem como a manutenção da iluminação pública. 

REQUERIMENTO Nº 003/2019 – DO EXMO. SR. VEREADOR FRANCISCO DE 

OLIVEIRA E SILVA – para que seja oficiado ao Excelentíssimo Senhor Francisco Ferreira 

Freitas Neto, Prefeito Municipal de Capanema, para que o mesmo autorize o cumprimento na 

integra da Lei nº 6.362/2015 – que “Institui o Programa de Travessia Preferencial para pedestres 

nas vias Públicas de Capanema e dá outras providências”. REQUERIMENTO Nº 03/2019 – DO 
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EXMO. SR. VEREADOR EDSON LUIS MACIEL  DA SILVA – para que seja encaminhado 

atencioso ofício ao Excelentíssimo Senhor  Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito Municipal de 

Capanema, para que o mesmo determine ao setor competente da Secretaria de Obras para que sejam 

feitas limpeza, drenagem, iluminação pública, construção de meio fio, sarjetas e recuperação da 

massa asfáltica nas Ruas Renata Ribeiro de Souza, Jorge Neto da Costa e Cezarino de Oliveira, 

todas as referidas ruas se encontram no Bairro Almir Gabriel. REQUERIMENTO Nº 003/2019 – 

DO EXMO. SR. VEREADOR GERSON DA SILVA SERRA – para que seja oficiado ao 

Excelentíssimo Sr. Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito Municipal de Capanema, para que 

possa viabilizar, por meio da Secretaria competente, a realização de coletas regulares de lixo no 

Loteamento Jardim América, localizado no Bairro de São Domingos. REQUERIMENTO Nº 

006/2019 – DO EXMO. SR. VEREADOR LUIZ GOMES DE OLIVEIRA – para que oficie ao 

Exmº Sr. Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito Municipal de Capanema, reiterando 

requerimento nº 001/2018, para que o mesmo determine a Secretaria de Obras a realizar serviços 

de terraplenagem em massa asfáltica ou concreto na Travessa Antônio Ferreira, entre a Rua Miguel 

Leite e a Travessa da Lagoa no Bairro da Igrejinha. REQUERIMENTO Nº 014/2019 – DA 

EXMA. SRA. VEREADORA KATIUSCIA BATISTA DE SOUZA - Para que seja oficializado 

ao Exmo. Sr. Senhor Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito Municipal de Capanema, reiterando 

os requerimentos nº 004/2017 e de nº 15/2018, já apresentados e aprovados neste parlamento, para 

que acione a Secretaria Municipal de Urbanismo, Obras e Viação, para que a mesma providencie 

a implantação de luminárias, bem como, postes, braços e lâmpadas de acordo com a necessidade 

da Avenida Centenário e do Canteiro Central da Avenida Centenário. REQUERIMENTO Nº 

10/2019 – DA EXMA. SRA. VEREADORA ELIANE DE MATOS LEAL - Para que seja 

encaminhado atencioso Ofício ao Exmo. Sr. Senhor Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito 

Municipal de Capanema, para que seja encaminhada a esta Câmara Municipal cópias de 

documentações comprovando as seguintes informações: quais os serviços prestados, por 

Secretaria, que justifique o valor pago mensalmente para a Empresa P. L. Suporte e Serviços em 

Tecnologia Informática LTDA-ME, contratada através de processo licitatório INEXIGIBILIDADE 
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Nº 6/2017-PMC, contrato nº 0320001-2017 (...) no valor global de R$ 1.017.000,00 (hum milhão 

e dezessete mil reais), sendo R$ 84.750,00 (oitenta e quatro mil e setecentos e cinquenta reais) 

mensais assim distribuídos: Secretaria Municipal de Educação pagou R$ 21.900,00, total R$ 

262.800,00/ Secretaria Municipal de saúde pagou R$ 14.600,00, total R$ 175.200,00/ Secretaria 

Municipal de Assistência Social pagou R$ 5.600,00, total R$ 67.200,00/ Prefeitura Municipal 

pagou R$ 42.650,00, total R$ 511.800,00; - Cópia das notas fiscais, comprovantes de pagamentos 

e requisições de solicitação dos serviços, por Secretaria, assim como descrição das verbas usadas 

para os pagamentos. REQUERIMENTO Nº 003/2019 – DO EXMO. SR. VEREADOR 

PAULO ALEXANDRE PARADELA HERMES – REITERANDO requerimento nº 001/2017 e 

001/2018, para que seja encaminhado atencioso Oficio ao Excelentíssimo Senhor FRANCISCO 

DE FREITAS NETO, Prefeito Municipal de Capanema, para que seja IMPLANTADO neste 

munícipio o CURSINHO PRÉ-VESTIBULAR GRATUITO, para funcionar utilizando como 

professores, os alunos matriculados nas Universidades Públicas, que devem receber bolsas para 

disponibilizar seu tempo para ministrar aulas aos alunos advindos da escola pública municipal, e 

devem funcionar utilizando as escolas públicas municipais. REQUERIMENTO Nº 004/2019 – 

DO EXMO. SR. VEREADOR PAULO ALEXANDRE PARADELA HERMES – para que seja 

encaminhado atencioso Ofício ao Excelentíssimo Senhor Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito 

Municipal de Capanema, para que determine a Secretaria competente a realizar estudos técnicos 

para a implementação de semáforos na esquina compreendida entre a Avenida Barão de Capanema 

e a Rua José Bonifácio, no Bairro Oliveira Brito. REQUERIMENTO Nº 015/2019 – DA EXMA. 

SRA. VEREADORA KATIUSCIA BATISTA DE SOUZA - Para que seja oficializado ao 

Exmo. Sr. Senhor Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito Municipal de Capanema, para viabilizar 

através da Secretaria Municipal de Urbanismo, Obras e Viação a reforma ou construção em 

concreto da ponte sobre o Rio Meruíra, que liga Capanema à Peixe-Boi, localizada no ramal da 9ª 

Travessa, na margem da Rodovia PA-242, zona rural deste Município. REQUERIMENTO Nº 

005/2019 – DO EXMO. SR. VEREADOR PEDRO PAULO LEÃO DA SILVA - 

REITERANDO REQUERIMENTO Nº 008/2018, para que seja encaminhado atencioso Ofício ao 
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Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal de Capanema Francisco Ferreira Fretas Neto, para 

viabilizar, através da Secretaria Municipal de Obras, a LIMPEZA E MANUTENÇÃO dos ramais 

das seguintes localidades: 4ª Travessa (Estrada de Salinas), Vila Lourenço e Travessa Bezerra. 

REQUERIMENTO Nº 009/2019 – DO EXMO. SR. VEREADOR RUBENS OLIVEIRA 

ANCELMO - para que se oficie a Exma. Sra. Ana Cunha, Deputada Estadual, a fim de que a 

mesma possa interceder junto à Secretaria de Saúde Pública do Estado do Pará – SESPA, a 

disponibilização de 15 (quinze) cadeiras de rodas que serão destinadas ao Abrigo de Idosos Santo 

Antônio. REQUERIMENTO Nº 004/2019 – DO EXMO. SR. VEREADOR GERSON DA 

SILVA SERRA - reiterando requerimento nº 001/2017, para que seja encaminhado atencioso 

ofício ao Excelentíssimo Sr. Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito Municipal de Capanema, para 

que acione o setor competente da Secretaria Municipal de Obras, para que realize a pavimentação 

asfáltica com meio fio e linha d’água, nos seguintes logradouros: na Rua Joaquim Rodrigues, no 

perímetro entre a Travessa Santa Cruz e Fernandes Tavares, e na Travessa São Pedro, no perímetro 

entre a Rua José Bonifácio e Fernandes Tavares e, na Travessa Santo Antônio, no perímetro entre 

a Travessa Santa Cruz e Fernandes Tavares. Todas no Bairro do Campinho. REQUERIMENTO 

Nº 12/2019 – DA EXMA. SRA. VEREADORA ELIANE DE MATOS LEAL - Para que seja 

encaminhado atencioso Ofício ao Exmo. Sr. Senhor Francisco Ferreira Freitas Neto, Prefeito 

Municipal de Capanema, para que seja encaminhada a esta Câmara Municipal cópias comprovando 

as seguintes informações: - O quantitativo, por item, que foi adquirido de Material de Limpeza e 

EPI, pertencente ao Pregão Presencial nº 032/2017, no valor de R$ 9.759.853,05 (nove milhões, 

setecentos e cinquenta e nove mil, quinhentos e oitenta e três reais e cinco centavos) (...); Cópia 

dos empenhos e das notas fiscais, comprovantes de pagamentos e requisições de solicitação e 

entrega do material adquirido pelo Pregão Presencial nº 032/2017, por Secretaria (...); Quanto 

do valor estimado pelo Pregão Presencial nº 032/2017 foi pago no decorrer dos 12 meses. 

ORDEM DO DIA: Ofício nº 006/2019 – COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA, 

ORGANIZAÇÃO E EDUCAÇÃO PARA O TRÂNSITO – encaminhando para discussão e 

votação, o PROCESSO INTERNO Nº 007/2019 - PROJETO DE LEI Nº 001/2019 – que 



 
 
 

ESTADO DO PARÁ 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPANEMA 

 
“ATA DA DÉCIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DO 5º PERÍODO LEGISLATIVO DA 18ª 

LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DE CAPANEMA, EM 31 DE MAIO DE 2019”. 
 

6 
 

“PROÍBE O INGRESSO OU PERMANÊNCIA DE PESSOAS UTILIZANDO CAPACETE OU 

QUALQUER TIPO DE COBERTURA QUE OCULTE A FACE NOS ESTABELECIMENTOS 

COMERCIAIS, PÚBLICOS OU PRIVADOS, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” De autoria da 

Sra. Vereadora Katiuscia Batista de Souza. Ofício nº 022/2019 – COMISSÃO DE 

LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL – encaminhando para discussão e votação, o 

PROCESSO INTERNO Nº 011/2019 - PROJETO DE LEI Nº 001/2019 – que “INSTITUI NO 

ÂMBITO MUNICIPAL AS HONRARIAS POLICIAL MILITAR, POLICIAL CIVIL E 

GUARDA MUNICIPAL DESTAQUE DO ANO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” De autoria 

do Sr. Vereador Paulo Alexandre Paradela Hermes. Ofício nº 006/2019 – COMISSÃO DE 

EDUCAÇÃO, SAÚDE E ASSISTÊNCIA E DIREITOS HUMANOS – encaminhando para 

discussão e votação, o PROCESSO INTERNO Nº 006/2019 - PROJETO DE LEI Nº 001/2019 

– que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar o controle populacional de cães e gatos no 

município de Capanema através de castração cirúrgica em unidade móvel equipada, bem como a 

realização de campanhas educativas sobre guarda responsável e bem-estar animal”. De autoria do 

Sr. Vereador Hélio Rosário de Carvalho. Ofício Circular nº 025/2019 – COMISSÃO DE 

LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL – encaminhando para discussão e votação, o 

PROCESSO INTERNO Nº 012/2019 - PROJETO DE LEI Nº 003/2019 – que “Declara de 

Utilidade Pública Municipal a Associação da Marujada de São Sebastião de Capanema-PA e dá 

outras providências”. De autoria do Sr. Vereador Rubens Oliveira Ancelmo. Após a leitura, o 

Exmo. Presidente em exercício coloca a ata da sessão ordinária do dia 24 de maio em votação e a 

mesma fica regimentalmente aprovada. O Sr. Vereador Edson Luis pede autorização da Presidência 

para que a secretaria da Casa disponibilize o Relatório de Gestão do 1º quadrimestre de 2019, 

referente às ações da secretaria de saúde. O Exmo. Senhor Presidente em exercício encaminha para 

a Comissão de legislação Justiça e Redação Final:  o PROCESSO Nº 007/2019 - PROJETO DE 

LEI Nº E - 008/2019 – que “Revoga a Lei Municipal nº 6.304/2011, disciplina, moderniza e 

regulamenta o serviço de transporte individual remunerado de passageiros em motocicletas – 

Mototáxi – no âmbito do Município de Capanema, em conformidade com as Leis Federais 
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12.009/2009 e 9.503/2007”. De autoria do Poder Executivo Municipal; o PROCESSO INTERNO 

Nº 015/2019 – POJETO DE LEI Nº 007/2019 - QUE “Confere ao ‘Jornal de Capanema’, a 

Honraria do Título de Barão de Capanema". De autoria da Exma. Sra. Vereadora Eliane de Matos 

Leal. Adiante, convoca o Sr. Vereador Jetro Lima para se pronunciar no pequeno expediente. O Sr. 

Vereador com posse da palavra cumprimenta as pessoas presentes e diz que vem comentar nessa 

manhã de uma conquista que o gestor municipal pode conceder ao agentes de saúde e endemias 

que foi a assinatura do Decreto em que garante o pagamento da insalubridade e fala que isso 

demonstra o comprometimento do Prefeito com os servidores.  Cita a respeito à entrega de 25 

toneladas de sementes e a disponibilização de 11 máquinas que possam ser utilizadas pelos 

produtores rurais. Comenta sobre a inauguração do consultório virtual. O Exmo. presidente em 

exercício pede que os requerimentos sejam lidos e não seja feito tanta discussão, diz que tem muitos 

requerimentos para sem votados. O Exmo. Senhor Presidente Pedro Paulo assume a sessão. 

Comenta sobre a presença do ex Vereador Roraima. Cita sobre a entrega de sementes e do 

maquinário para a agricultura e sobre a satisfação dos agricultores em receber os produtos. 

DEFESA DOS REQUERIMENTOS:  O Exmo. Senhor Presidente convoca o Senhor Vereador 

Manoel Ximenes. Cita que antes de defender o seu requerimento gostaria de fazer alguns 

comentários. Comenta sobre a entrega das sementes pela Prefeitura e diz que o prefeito tem sempre 

objetivo de satisfazer os agricultores e que o mesmo não estar cobrando nada em volta pela atitude. 

Fala que sempre vem conversando com o secretaria de agricultura que o mesmo tenha sempre essa 

preocupação para que não atrase a entrega desses produtos para não prejudicar os agricultores. 

Adiante, defende o seu requerimento de nº 09/2019. O mesmo é colocado discussão, em seguida 

em votação ficando regimentalmente aprovado. O Senhor Vereador Rubens Ancelmo defende o 

seu requerimento n° 010/2019.  O referido requerimento é colocado em discussão e adiante em 

votação ficando o mesmo regimentalmente aprovado. O Sr. Vereador Francisco de Oliveira 

defende o seu requerimento de n° 003/2019. O requerimento é colocado em discussão. O Sr. 

Vereador Hélio Rosário parabeniza o autor do requerimento e comenta que seja pautado pelo 

Vereador que um percentual dos valores das multas seja direcionado também para a educação no 
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trânsito, de campanhas educativas. O requerimento é colocado em votação, ficando 

regimentalmente aprovado. O Sr. Vereador Francisco de Oliveira justifica a propositura 

comentando que a lei de sua autoria que institui a obrigatoriedade de banheiros públicos nos bancos 

e correspondentes bancários situados em Capanema não está sendo cumprida por alguns 

estabelecimentos e por isso encaminhou um documento ao Ministério Público solicitando que algo 

seja feito para que a lei seja cumprida. Cita que não pediu, que não pediu ao Ministério Público 

assessoria jurídica a esta Casa e sim que Ministério Público faça algo para que as leis sejam 

cumpridas. Diz que acha que a promotora Maria José entendeu errado e que por esse motivo pediu 

ao prefeito que tome as providências já que o Ministério Público que não entendeu a sua solicitação 

para que a lei dos banheiros públicos seja cumprida e o Ministério Público faça a fiscalização. Cita 

que solicitou ao Prefeito, pois antes recorria ao Ministério Público, mas deu a entender que agora 

fechou as portas. O Sr. Vereador Edson Luis defende o seu requerimento nº 03/2019. O 

requerimento é colocado em discussão, em seguida em votação ficando o mesmo 

regimentalmente aprovado.  O Sr. Vereador Gerson Serra defende o seu requerimento n° 

003/2019. Pede para que ele possa defender os seus dois requerimentos, pois terá que sair mais 

cedo. Defende o seu requerimento n° 004/2019. Colocado em discussão. O Sr. Vereador Rubens 

Ancelmo comenta que recebeu um telefonema de uma cidadã que fez o pagamento para a retirada 

dos entulhos em frente à Casa dela e ainda sim teve que ir várias vezes e que foi mal tratada e que 

falaram que iriam tirar quando quisesse. Cita que é lamentável isso que está acontecendo. O Sr. 

Vereador Luiz Gomes comenta que foi segunda-feira a secretaria de educação e não foi dito pela 

secretária Socorro Resueno que a mulher do governo federal estava lá. Cita que a questão do 

transporte público era para ter falado para a mulher e que não sabia que ela estava aí, fala que o 

que está mais bagunçado é a questão do transporte escolar e tece comentários do que está 

acontecendo em relação ao transporte escolar.  Comenta que em relação ao lixo estar um problema 

no município. A Sr.ª Vereadora Katiuscia Batista comenta que lamenta o que vem acontecendo em 

relação a coleta de lixo e que estão recebendo denúncia de quem está trabalhando na coleta são os 

próprios funcionários da Prefeitura e que deveria ser contratado pessoal para isso. Cita que falam 
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que não está sendo feita regulamente as coletas. Fala que o correto é ter um cronograma por bairro. 

Finaliza comentando que esse sofrimento não é só bairro citado no requerimento e que é em 

Capanema todo. O Sr. Vereador Jetro Lima parabeniza o Sr. Will pela dedicação e empenho e sabe 

que o trabalho dele é árduo. Se diz favorável ao requerimento do Sr. Vereador Gerson Serra. 

Comenta que o Will já lhe repassou o cronograma da coleta de lixo e que tem acompanhado. O Sr. 

Vereador Paulo Hermes parabeniza o Will pelo bom atendimento prestado. Comenta que o serviço 

que possa falhar algumas vezes é por falta de instrumento. Cita que o Will trabalha muito mais do 

que o seu horário de trabalho e cita que todo servidor público se dedicasse a coisa pública como o 

Will se dedica. Os referidos requerimentos são colocados em votação, ficando-os regimentalmente 

aprovados. O Sr. Vereador Gerson comenta que em relação ao falado pelo Vereador Luiz Gomes, 

diz que a equipe que veio foi a equipe da merenda escolar e que a mesma não trata a respeito do 

transporte escolar. Comenta que a empresa contratada pelo município está fazendo o possível para 

não falhar com o transporte público, mesmo diante de fevereiro pra cá não ter sido feito um repasse, 

mas que não deixou de prestar o serviço. O Sr. Vereador Rubens Ancelmo faz uma questão de 

ordem em que pede ao Presidente da comissão de Legislação Justiça e Redação Final que seja feita 

logo a discussão do projeto que foi pedido a redução de interstício. O Sr. Vereador Hélio Rosário 

ler o requerimento n° 006/2019 de autoria do Senhor Vereador Luiz Gomes. Colocado em 

discussão, em seguida em votação ficando regimentalmente aprovado. A Sr.ª Vereadora 

Katiuscia Batista defende o seu requerimento de n° 014/2019.  Colocado o respectivo 

requerimento em discussão. O Sr. Vereador Luiz Gomes comenta que é uma dificuldade que tem 

para as pessoas que ali passam. O Sr. Vereador Hélio Rosário comenta que esse requerimento era 

para ter sido concretizado quando fizeram a avenida. Cita que a avenida centenário é usada para os 

meliantes estarem assaltando a população, diz que tem áudios dos assaltos que ali ocorrem. 

Comenta que os caminhões foram desviados para circularem por lá, mas não deram suporte. O Sr. 

Vereador Paulo Hermes comenta que se todo mundo respeitasse a lei nem precisaria de lombadas 

e que o uso das mesmas facilita o ataque de assaltantes. Cita que já pediu que fosse feita a retirada 

das lombadas da avenida centenário. Diz que o requerimento da Vereador vem em boa hora. O Sr. 
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Vereador Edson Luís parabeniza a Vereadora pelo pedido. Cita que escuta relatos de muitas 

reclamações na avenida centenário. Cita que o recurso que é cobrado pela iluminação pública fosse 

usado parte para atender o requerimento da Vereadora e cita que não é favor do gestor quando 

coloca iluminação pública nas vias. Comenta que vai pedir que seja colocado guardas no posto do 

Bila, diz que as caçambas continuam circulando pela João Paulo II. O Sr. Vereador Rubens 

Ancelmo comenta sobre as caçambas trafegarem pela João Paulo II. O requerimento é colocado 

em votação, ficando regimentalmente aprovado. A Sr.ª Vereadora autora do requerimento 

comenta que se tem as lombadas e o que tem que ser feito é iluminar a centenário para assim 

diminuir essas ocorrências e comenta que segundo os dados da delegacia o roubo em Capanema 

aumentou em mais de 100% no governo do atual Prefeito. O Exmo. Senhor Presidente pede para 

que o Vice Presidente da Casa explique o acordo que foi feito quando ele não presidia a presente 

sessão. O Sr. Vereador Rubens comenta que devido ao acúmulo de semanas dos requerimentos foi 

colocado em questão para que pudessem que os requerimentos fossem defendidos, mas sem 

discussão. Cita que na sua opinião que fossem colocados para votação em bloco e que quem fosse 

votar contra ou a favor votasse. A Sr.ª Vereadora Eliane Leal comenta que gostaria de defender o 

seu requerimento, seja da forma citada pelo Vereador Rubens Ancelmo, seja defender na tribuna e 

diz que tem 6 reuniões que ele está na pauta. Diz que nem que fosse preciso 30 minutos a mais para 

que sejam votados os requerimentos. O Exmo. Senhor Presidente sugere para que seja feita a leitura 

dos requerimentos sem discussão e que se os Vereadores concordam. O Sr. Vereador Hélio Rosário 

pede que seja respeitado o regulamento da Casa. O Sr. Vereador Luiz Gomes pede para que seja 

seguido o regimento. O Sr. Vereador Edson Luís concorda com o Vereador Luiz Gomes e diz que 

não houve conversa para a prorrogação de tempo. A Sr.ª Vereadora Eliane Leal comenta que teve 

requerimento que teve um requerimento que foi passado para a frente. O Exmo. Senhor Presidente 

diz que não houve acordo e que será cumprido o regimento.  Comenta que os demais requerimentos 

constantes na pauta ficarão para próxima sessão e pede a secretaria da Casa para que o requerimento 

da Vereadora Eliane Leal seja o primeiro. A sessão fica suspensa por 15 minutos entre o pequeno 

e grande expediente. GRANDE EXPEDIENTE: Retorna à sessão.  O Exmo. Senhor Presidente 
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convoca o Senhor o Sr. Vereador Hélio Rosário de Carvalho, 1º secretário da Casa, para fazer a 

chamada nominal dos Senhores Vereadores: Antônio Manoel do Nascimento, Edson Luís Maciel 

da Silva, Eliane de Matos Leal, Francisco de Oliveira e Silva, Gerson da Silva Serra, Hélio Rosário 

de Carvalho, Jetro Lima dos Santos, Katiuscia Batista de Souza, Luiz Gomes de Oliveira, Manoel 

Ximenes Araújo, Messias Araújo da Silva, Paulo Alexandre Paradela Hermes, Pedro Afonso K. 

Ribeiro Lopes (falta justificada), Pedro Paulo Leão da Silva e Rubens Oliveira Ancelmo. Dando 

continuidade à sessão, o Exmo. Senhor Presidente pede que o primeiro secretário da Casa, Sr. 

Vereador Hélio Rosário, faça a leitura dos pareceres referentes ao PROJETO DE LEI Nº 

001/2019 – que “PROÍBE O INGRESSO OU PERMANÊNCIA DE PESSOAS UTILIZANDO 

CAPACETE OU QUALQUER TIPO DE COBERTURA QUE OCULTE A FACE NOS 

ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS, PÚBLICOS OU PRIVADOS, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS.” De autoria da Sra. Vereadora Katiuscia Batista de Souza. Diante disso, o Sr. 

Vereador Hélio Rosário faz a leitura do parecer n° 011/2019 da comissão de Legislação Justiça e 

Redação Final Favorável à aprovação do PROJETO DE LEI Nº 001/2019 de autoria da 

Vereadora Katiuscia Batista de Souza. Colocado o respectivo parecer em discussão. O Sr. 

Vereador Paulo Hermes diz que só gostaria de fazer um esclarecimento que a câmara não tem muita 

liberdade de competência para legislar sobre segurança pública. Comenta que esse projeto tem toda 

condição para ser aprovado pela Casa. Colocado o respectivo parecer em votação, ficando 

regimentalmente aprovado. A seguir, o 1° secretário da Casa ler o parecer n° 001/2019 da 

Comissão de Segurança Pública, Organização e Educação para o Trânsito Favorável à aprovação 

do PROJETO DE LEI Nº 001/2019 de autoria da Vereadora Katiuscia Batista de Souza. 

Colocado o respectivo parecer em discussão, em seguida em votação ficando regimentalmente 

aprovado. Em seguida, o Sr. Vereador Hélio Rosário, 1° secretário da Casa, ler o PROJETO DE 

LEI Nº 001/2019 de autoria da Vereadora Katiuscia Batista de Souza. Coloca-se em discussão 

o referido projeto de lei. A Sr.ª Vereadora autora do projeto comenta que esse projeto já existe em 

alguns municípios do Brasil e que vem para colaborar com a segurança pública no município de 

Capanema. Cita que a maioria das pessoas que cometem assaltos estão de moto e descem com o 
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capacete com o intuito de ocultar a face.  O Sr. Vereador Francisco de Oliveira comenta que esse 

projeto ao chegar na comissão de Legislação, Justiça e Redação Final foi abraçado de cara e que é 

um projeto importante. Diz que a pessoa que adentra nos estabelecimentos de capacete é porque já 

está mal intencionado. Fala que esse tipo de projeto de tamanha importância é dispensado parecer 

jurídico pela tamanha importância. O Sr. Vereador Rubens Ancelmo comenta que quer se somar a 

Vereadora Katiuscia Batista pelo projeto. Cita que na maioria dos assaltos o assaltante está de moto. 

O Sr. Vereador Paulo Hermes comenta que já falou do projeto e que a Vereadora tocou em uma 

parte importante. Cita que a partir do momento que a pessoa adentra de capacete no comércio ele 

já é considerado suspeito podendo já ser abordado pela segurança do estabelecimento. A Sr.ª 

Vereadora Eliane Leal comenta que muitas pessoas querem entrar nos estabelecimentos de 

capacete, mas na hora de usar nas ruas colocam no cotovelo. Diz que espera que essa lei venha e 

seja cumprida. Comenta que quem tem que fiscalizar o cumprimento das leis é a Câmara e não o 

Ministério Público. Cita que a promotoria não é a assessoria jurídica da Casa. Comenta que os 

vereadores que tem que tomarem atitude para que as leis sejam cumpridas. A seguir, o PROJETO 

DE LEI Nº 001/2019 de autoria da Vereadora Katiuscia Batista de Souza é colocado em 

votação ficando regimentalmente aprovado. Em seguida, o Exmo. Senhor Presidente pede ao 

primeiro secretário da Casa, Sr. Vereador Hélio Rosário, para que faça a leitura do parecer referente 

ao PROJETO DE LEI Nº 001/2019 – que “INSTITUI NO ÂMBITO MUNICIPAL AS 

HONRARIAS POLICIAL MILITAR, POLICIAL CIVIL E GUARDA MUNICIPAL 

DESTAQUE DO ANO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” De autoria do Sr. Vereador Paulo 

Alexandre Paradela Hermes. Diante disso, o Sr. Vereador Hélio Rosário faz a leitura do parecer 

n° 014/2019 da comissão de Legislação Justiça e Redação Final Favorável à aprovação - com 

emenda modificativa - do PROJETO DE LEI Nº 001/2019 de autoria do Sr. Vereador Paulo 

Alexandre Paradela Hermes. Colocado em discussão o referido parecer. O Sr. Vereador 

Francisco de Oliveira comenta que só para justificar, gostaria de dizer que a comissão ao analisar 

o projeto achou necessário e que por isso fizeram uma emenda em que adiciona ao projeto de lei o 

Corpo de Bombeiros Militar e que também aumentaram o número de homenageados. Fala que o 
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autor do projeto comentou que não esqueceu de colocar o corpo de bombeiros e que iria 

homenagear os bombeiros de outra forma, em outra oportunidade. Cita que aumentaram o número 

por achar que na Policia Militar tem-se um número muito grande de militares e que acharam que é 

uma forma de incentivar mais eles nas atribuições das suas atividades. Comenta que consta aí essa 

emenda e agora cabe ao plenário decidir se vota o projeto com emenda ou se vota o projeto original. 

O Sr. Vereador Edson Luis comenta que acha importante tanto o projeto quanto a apresentação da 

emenda dessa comissão. Cita que quando se trata de honrarias de reconhecimento essa Câmara não 

pode banalizar. Tece comentários a respeito do caso de um cidadão que não fazia dois meses que 

residia em Capanema e um Vereador mesmo assim concedeu o título de honra ao mérito ao cidadão 

em busca de voto, por conta do referido cidadão ser gerente de uma loja. Fala que é importante 

terem acrescentado o Corpo de Bombeiros e diz que a sua preocupação é com a banalização e daqui 

a pouco estarão dando título para cães e gatos e finaliza falando que irá votar, não sabe como ainda, 

que irá analisar o seu voto. O Sr. Vereador Hélio Rosário comenta que quando foi apresentado o 

projeto viu de cara que não tinha Corpo de Bombeiros e daí pediu vistas. Diz que falou com os 

membros comissão a respeito e assim decidiram incluiu o Corpo de Bombeiros na emenda. O Sr. 

Vereador Paulo Hermes, autor do projeto, pede para comentar. O Exmo. Senhor Presidente pede 

que o Sr. Vereador Hélio leia a emenda antes do Vereador autor do projeto se pronunciar. O Sr. 

Vereador Francisco de Oliveira diz que analisou essa questão quanto ao medo do Vereador Edson 

Luis da banalização e diz que os nomes dos homenageados não vai caber ao Vereador decidir e sim 

aos chefes dessas corporações. Cita que mudaram também a data porque coincidia com o dia que 

eles também estão sendo homenageados nos quarteis. O Sr. Vereador Hélio Rosário ler na íntegra 

o projeto de lei. O Sr. Vereador autor do projeto, Vereador Paulo Hermes, diz que gostaria de falar 

algumas considerações sobre o projeto. Comenta que o projeto tinha como intuito homenagear as 

forças policiais e que o Corpo de Bombeiros viria em um projeto posterior em separado, específico 

pra eles. Fala que quanto a data colocou preferencialmente no dia 21 de abril, em que é o dia do 

patrono dos policiais, e cita que colocou preferencialmente e assim poderia ser qualquer outra data.  

Diz que em relação a escolha fica a critério do chefe escolher e que tem parâmetros para ser feita 
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essa escolha. Comenta que quanto a quantidade cita que é o contrário, diz que acredita que muitos 

não alcançarão o que é desejado pelo projeto. Fala que se fossem emendas separadas seria melhor 

para ser votado, pois diz que concorda com a inclusão do corpo de bombeiros, fala que não 

concorda com mudança da data, pois colocou preferencialmente e que não concorda com a 

ampliação do número de homenageados. Finaliza pedindo que o plenário rejeite a emenda por conta 

dessa ampliação e modificação profunda e diz que não concorda com a mudança no número de 

homenageados. O Sr. Vereador Hélio comenta que com e emenda o projeto ficou mais rico e que 

são muitos os policiais e que existem vários segmentos dentro da polícia e diz que não acredita em 

banalização justamente por ter vários segmentos dentro dessas corporações. Colocado o parecer 

com a emenda em votação: com 3 votos contrários dos senhores Vereadores:  Paulo Hermes; 

Katiuscia Batista e Eliane Leal e com 6 votos favoráveis dos senhores Vereadores: Hélio Rosário; 

Luiz Gomes; Rubens Ancelmo; Edson Luis; Manoel Ximenes e Francisco de Oliveira. Sendo 

assim, fica regimentalmente aprovado o parecer. O Exmo. Senhor Presidente solicita que o Sr. 

Vereador Hélio Rosário leia a emenda modificativa. Diante disso, o Sr. Vereador Hélio Rosário ler 

na íntegra a emenda modificativa nº 001/2019 ao PROJETO DE LEI Nº 001/2019 – que 

“INSTITUI NO ÂMBITO MUNICIPAL AS HONRARIAS POLICIAL MILITAR, POLICIAL 

CIVIL E GUARDA MUNICIPAL DESTAQUE DO ANO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” 

De autoria do Sr. Vereador Paulo Alexandre Paradela Hermes. Colocada a emenda em discussão. 

A Sr.ª Vereadora Eliane Leal cita que modificou muito o projeto de lei e que gostaria de ouvir o 

autor do projeto. Comenta que quanto mais se abre, mais banal fica e que quanto menos policiais 

forem homenageados por ano, mais os policiais irão se esforçar. Cita que igualmente poderá ocorrer 

o que aconteceu com o título cidadão de Capanema. O Sr. Vereador Edson Luis comenta que esse 

projeto está descaracterizado já, pois o projeto foi mexido muito, mexeram em quase todo o projeto 

de lei. Cita que a pessoa para ser homenageada tem que se esforçar. Diz que ainda tem jeito, que 

fica ruim reprovar um projeto desse e reprovar também as emendas. Fala para o Vereador Paulo 

Hermes retirar o projeto de lei de pauta e incluir o corpo de bombeiros. O Sr. Vereador Paulo 

Hermes comenta que antes do Vereador Edson Luis falar já estava calculado em tirar o projeto de 
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pauta e incluir o corpo de bombeiros. Fala que a ideia inicial é do autor e que concorda que haja as 

alterações, diz que essas alterações mexeram na essência do projeto de lei. Cita que insiste em dizer 

que discorda da quantidade e pede que seja reenviado o projeto a comissão para que possa incluir 

uma emenda quanto a inclusão do Corpo de Bombeiros e possa ver em relação à quantidade. O Sr. 

Vereador Manoel Ximenes comenta que as emendas foram feitas dentro da ideia do projeto e que 

não descaracterizou o projeto de lei e diz que colocar a emenda é um direito da comissão. O Sr. 

Vereador Francisco de Oliveira comenta que o projeto não pode mais ser retirado, pois o mesmo já 

está em discussão na Casa.  Diz que estão fazendo uma tempestade em copo d´agua. Cita que não 

estão querendo prejudicar o vereador Paulo Hermes e que só melhoraram o projeto. Fala que se o 

plenário discorda da emenda vota contrário e que é um direito do Vereador. Comenta que não está 

obrigando ninguém a aprovar a emenda. Diz que não pode mais retirar o projeto e que fizeram o 

papel deles como comissão. A Sr.ª Vereadora Katiuscia Batista comenta.  Diz que ficou atenta a 

todas as palavras e em nenhum momento foi dito que não se pode fazer emenda. Cita que acredita 

no bom senso e que concorda que pode modificar sim, mas que tem que ter o bom senso. Diz que 

vamos respeitar o regimento e que teve uma sessão que tiraram os projetos os quais estavam no 

mesmo trâmite e fala que se serve para um, serve para os demais. Parabeniza o autor do projeto de 

lei e diz que aqueles que querem fazer projeto que faça. O Sr. Vereador Rubens Ancelmo diz que 

ouvindo atentamente concorda em um ponto com a emenda, que é com a inclusão do Corpo de 

Bombeiros e que por isso está pedindo que o autor retire o projeto para que seja feita a inclusão do 

Corpo de Bombeiros. Cita que já retiram dois projetos numa sessão passada e que pode retirar esse 

também. Diz que não ver impedimento nenhum em retirar e incluir o Corpo de Bombeiros e que se 

os autores da emenda quiserem manter a emenda que mantenham e coloquem para ser votada.  A 

Sr.ª Vereadora Eliane Leal comenta que só para lembrar que já deixaram de fazer emenda e 

chamaram o próprio autor do projeto para fazer e diz que isso não é legal e que fizeram.  Cita como 

exemplo o projeto do Prefeito a respeito do Plano de Cargos e Carreiras dos funcionários em que 

retirava os 30% e que deixaram nesse projeto o Prefeito fazer a emenda. Diz que abriram mão de 

fazer a emenda e aceitaram por conta o projeto ser dele. Fala que a mesma coisa aconteceu com o 
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projeto do Vereador Hélio Rosário em que quiseram o parecer jurídico. Cita o projeto do Sr. 

Vereador Manoel Ximenes que o projeto foi retirado para que ele fizesse uma pesquisa e tivesse 

assim mais subsídio para poder o projeto ser votado. Comenta que o projeto do Vereador Paulo 

Hermes está querendo uma questão e que quando se troca tudo, muda a essência dele. Diz que 

concorda com os Vereadores Edson Luís e Rubens Ancelmo quanto ao Corpo de Bombeiros e o 

número mínimo de homenageados. Fala que irá ficar com a maioria e um projeto desse que não 

consta nada inconstitucional poderia ser retirado sim.  O Sr. Vereador Paulo Hermes comenta que 

não se trata de contrariar a emenda. Diz que o questionamento é quanto à emenda ser única e que 

concorda em parte com emenda e que se fosse dividida seria mais fácil. Fala que se rejeitar a 

emenda estará retirando os bombeiros e se votar a favor mudará para um número grande de 

homenageados. Comenta que se possível for retirar o projeto, se possível for alguém colocar um 

emenda em que acrescente o Corpo de Bombeiros. Questão de ordem proferida pelo Vereador 

Rubens Ancelmo para prorrogar a sessão por mais 30 minutos. Fica regimentalmente aprovada. O 

Sr. Vereador Francisco de Oliveira comenta que se votarem contra a emenda da comissão não 

irá ver mal algum. Diz que renúncia fazer parte da comissão de Legislação Justiça e Redação 

Final porque não pode estar em uma comissão que não pode fazer uma emenda. O Exmo. Senhor 

Presidente evoca o artigo 33 do regimento interno e coloca em votação a retirada do referido projeto 

de lei e com o voto da maioria dos votantes o projeto volta para a comissão. O primeiro secretário 

da Casa ler o parecer nº 010/2019 da comissão de Legislação, Justiça e Redação Final favorável 

ao PROJETO DE LEI Nº 001/2019 – que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar o 

controle populacional de cães e gatos no município de Capanema através de castração cirúrgica em 

unidade móvel equipada, bem como a realização de campanhas educativas sobre guarda 

responsável e bem-estar animal”. De autoria do Sr. Vereador Hélio Rosário de Carvalho. Colocado 

o parecer em discussão, em seguida em votação ficando regimentalmente aprovado. O Sr. 

Vereador Manoel Ximenes comenta que acha que fica difícil para a comissão trabalhar dessa forma 

e não ver nenhum impedimento para a comissão colocar uma emenda. Comenta que o parecer 

jurídico é opinativo e que quem decide é o plenário. Diz que agora não vai aceitar nenhum emenda 
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mais. Cita que estar faltando pulso firme do Presidente. O Sr. Vereador Hélio Rosário ler o parecer 

nº 001/2019 da comissão de agricultura, pecuária, meio ambiente e desenvolvimento 

sustentável favorável à aprovação do PROJETO DE LEI Nº 001/2019 – que “Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a realizar o controle populacional de cães e gatos no município de Capanema 

através de castração cirúrgica em unidade móvel equipada, bem como a realização de campanhas 

educativas sobre guarda responsável e bem-estar animal”. De autoria do Sr. Vereador Hélio 

Rosário de Carvalho. Colocado em discussão, em seguida em votação ficando regimentalmente 

aprovado. A seguir, O Sr. Vereador Hélio Rosário ler o parecer jurídico da assessoria jurídica da 

Casa. Depois ler o parecer da Procuradora Jurídica da Casa. O Exmo. Senhor presidente comenta 

que será colocado em votação o parecer da procuradora da Casa. Colocado em discussão. A Sr.ª 

Vereadora Eliane parabeniza a comissão e o autor do projeto que trouxe o parecer. Diz que é 

importante o parecer da procuradora para assim esclarecer se o vereador pode ou não criar despesa. 

Comenta sobre um projeto de lei em que. Diz que não se cria despesa, fala que a despesa está no 

orçamento. Cita que com esse parecer essa discussão de criar ou não despesa não será mais preciso. 

A Sr.ª Vereadora Katiuscia Batista comenta que na oportunidade da votação foi uma das que 

questionou a falta do parecer jurídico. Diz que é importante porque é emitido por uma pessoa 

capacitada. O Sr. Vereador Luiz Gomes parabeniza o vereador Hélio Carvalho pela situação do 

projeto. O Sr. Vereador Hélio Rosário, autor do projeto, comenta que naquele momento em que 

deram um passo atrás e que foi aceito pelo plenário. Diz que ficou satisfeito pelo parecer da 

Procuradora. Cita que o projeto é de todos e não somente dele. O Sr. Vereador Luiz Parabeniza 

autor por citar que o projeto é de todos os Vereadores. Parecer jurídico colocado em votação, 

ficando aprovado. O Sr. Vereador Hélio Rosário ler a emenda modificativa n° 001/2019 - da 

comissão de Legislação, Justiça e Redação Final em conjunto com a comissão de agricultura, 

pecuária, meio ambiente e desenvolvimento sustentável – ao PROJETO DE LEI Nº 001/2019 

– De autoria do Sr. Vereador Hélio Rosário de Carvalho. Colocada e emenda em discussão. A 

Sr.ª Vereadora Eliane Leal parabeniza a emenda. Comenta que ela não vem modificar o projeto de 

lei do Vereador e comenta que quando esse assunto é propagado nas escolas atinge ainda mais a 
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sociedade. Fala que a quantidade de animais incomoda algumas pessoas e muitas agem com 

covardia e cita que talvez tenha se vido desesperado pela quantidade de animais nas ruas mas que 

isso não justifica tal atitude. Cita que querendo ou não o projeto é do Vereador e que depois de 

votado passa a ser da Câmara. A Sr.ª Vereadora Katiuscia Batista parabeniza o vereador autor do 

projeto e a comissão pela emenda que enriqueceu ainda mais o projeto de lei. Espera que esse 

projeto seja colocado em prática. Colocada a respectiva emenda em votação, ficando aprovada a 

emenda modificativa. O Exmo. Senhor Presidente coloca em discussão o referido projeto de lei 

já com a emenda, em seguida em votação. A Sr.ª Vereadora Katiuscia Batista justifica seu voto. 

Diz que viu no autor do projeto a preocupação com os animais e também com as pessoas. Cita que 

o serviço público tem que funcionar para todos em todos os campos. O Sr. Vereador Hélio Rosário 

agradece o apoio de todos. Diz que tem que ser pensado no coletivo. E diz que em nome dos 

defensores dos animais agradece o apoio. Cita que saúde começa pelos cuidados com os animais. 

O PROJETO DE LEI Nº 001/2019 – De autoria do Sr. Vereador Hélio Rosário de Carvalho 

fica regimentalmente aprovado. O Sr. Vereador Rubens Ancelmo ler o parecer nº 015/2019 da 

comissão Legislação, Justiça e Redação Final favorável à aprovação do PROJETO DE LEI 

Nº 003/2019 – que “Declara de Utilidade Pública Municipal a Associação da Marujada de São 

Sebastião de Capanema-PA e dá outras providências”. De autoria do Sr. Vereador Rubens Oliveira 

Ancelmo. Colocado o parecer em discussão. A Sr.ª Vereadora Eliane Leal parabeniza o autor do 

projeto pela atitude, comenta que é feito um trabalho social pela associação durante o ano. A Sr.ª 

Vereadora Katiuscia Batista parabeniza o autor do projeto. Diz que está feliz em poder votar em 

um projeto deste. Colocado o parecer em votação, ficando regimentalmente aprovado. O Exmo. 

Senhor presidente coloca em discussão o PROJETO DE LEI Nº 003/2019 – que “Declara de 

Utilidade Pública Municipal a Associação da Marujada de São Sebastião de Capanema-PA e dá 

outras providências”. De autoria do Sr. Vereador Rubens Oliveira Ancelmo. Adiante, colocado o 

projeto em votação ficando o mesmo regimentalmente aprovado.  Por fim, o Exmo. Senhor 

Presidente declara, que não havendo mais matérias, encerrada a presente Sessão. Posteriormente, 

convida a todos para ficarem de pé e realizarem a oração do Pai Nosso. Eu, Andreia Firmiano da  




